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Событие

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Около 500 профактивистов из разных 
уголков Алтайского края собрались 
в Барнауле, чтобы отметить юбилей 
профобъединения, сказать слова бла-
годарности ветеранам, наградить от-
личившихся активистов.

Представители власти, бизнеса, ру-
ководители предприятий и организаций 
региона тепло приветствовали тех, кто 
отзывается на призыв о помощи, кто готов 
подставить плечо и разделить нелегкую 
ношу всех, кто защищает людей труда.

Открывая мероприятие, председатель 
Алтайского крайсовпрофа Иван Панов 
заявил: «Сегодня мы можем оглянуться 
назад для оценки своей деятельности 
и, конечно же, направить взор вперед, 
наметить планы на будущее. Профсоюзы 
прошли не простой путь становления. От 
нелегального забастовочного движения 

КРАЙСОВПРОФ — ЭТО ОПЫТ БОРЬБЫ ЗА ПРАВА, 
ДОВЕРИЕ ЛЮДЕЙ ТРУДА, А ЕЩЕ ВЕРА В БУДУЩЕЕ

в начале ХХ века до полноправного соци-
ального партнера в настоящем. Самой 
массовой организации, объединяющей 
трудящихся разных отраслей экономики 
и стоящей на защите трудовых прав 
человека труда».

15 ноября, в День профсоюзного 
активиста, на юбилейном мероприятии 
участники профдвижения вновь окунулись 
в летопись 75-летней истории Алтайского 
крайсовпрофа.

Именно 15 ноября 1948 года состоялась 
первая Алтайская краевая межсоюзная 
конференция профсоюзов. Делегаты 
представляли 252 тысячи членов алтайских 
профсоюзов от двадцати девяти отраслей, 
среди которых наиболее купными были 
профобъединения рабочих совхозов, 
начальных и средних школ, текстильной, 
мясной и молочной промышленности.

В 1948 году в целях консолидации уси-
лий профсоюзов для скорейшей ликвида-
ции послевоенной разрухи Всесоюзный 
центральный совет профессиональных 
союзов (ВЦСПС) принял решение о 
создании объединительных структур в 
регионах. В то время Алтайский краевой 
совет профсоюзов не только объединил 
разрозненные профсоюзные орга-
низации на принципах добровольного 
вступления, равенства в принятии ре-
шений, но и обеспечил согласованность 
их действий, стал представительным 
органом, выражающим и защищающим 
интересы своих членских организаций, 
всех членов профсоюзов края.

С первых дней создания краевое 
объединение совместно с региональ-
ными и территориальными комитета-
ми профсоюзов активно занималось 
решением многих вопросов, касаю-
щихся производственной, трудовой и 
социальной сферы.

Профсоюзы отстаивали интересы 
работников и в забастовочной форме, 
и в массовых митингах, когда этого тре-
бовало сложное время перестройки, 
сопряжённой с обострением социаль-
но-экономической ситуации. На смену 
этим формам защиты прав трудящихся 
пришли более цивилизованные: социаль-
ное партнёрство власти, профсоюзов 
и работодателей. В настоящее время 
социальное партнёрство является при-
оритетным направлением деятельности 
алтайских профсоюзов, позволяющее 
эффективно защищать законные инте-
ресы работников путем заключения 
соглашений, регулирующих социаль-
но-трудовые отношения и коллективных 
договоров.

Сегодня в рядах алтайских профсо-
юзов 19 отраслевых организаций, на-
считывающих более 120 тысяч членов, 
которые объединены почти в 2000 пер-
вичных профсоюзных организаций. В 
профсоюзах сегодня молодежь состав-
ляет около 32% от общей численности, 
действуют крупнейшие студенческие 
профсоюзные организации в вузах 
Алтайского края.

Сохраняя традиции прошлого и раз-
вивая новые направления в работе, 
на многих крупных промышленных 
предприятиях развиваются действую-
щие первички и в последнее время их 
численность увеличивается. Действу-
ет слаженный и крепкий профсоюз 
образования, профсоюз работников 
здравоохранения, государственных 
учреждений, ежегодно создаются новые 
первичные профсоюзные организации 
в культуре, жилищно-коммунальном 
хозяйстве, лесных отраслях.

Продолжение на 4-й стр.
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Актуальное интервью

Профсоюзы везде живут одним 
делом – помогают человеку 
труда. Чем же отличается жизнь 
профактивиста в различных 
уголках страны? Разнятся ли 
условия осуществления перво-
очередных задач профсоюза 
в разных местах? Об этом и 
многом другом расскажем 
в беседе главного редактора 
газеты «Профсоюзы Алтая» 
Павла Селиверстова с Иваном 
Мощенко,  членом Совета Фе-
дерации Профессиональных 
союзов Луганской Народной 
Республики, заместителем 
председателя Луганской ре-
спубликанской организации 
Общероссийского професси-
онального союза работников 
государственных учреждений 
и общественного обслужива-
ния Российской Федерации, и 
Аленой Переверзиной, заме-
стителем председателя Ал-
тайской краевой организации 
Общероссийского професси-
онального союза работников 
государственных учреждений 
и общественного обслужива-
ния Российской Федерации.
 

– Иван Викторович, расска-
жите о первых впечатлениях об 
Алтайском крае?

– Когда я подлетал к городу, 
увидел, как красив Барнаул. 
Здесь очень приветливые люди.  
Выражаю благодарность Ивану 
Евгеньевичу Панову и в его лице 
всему аппарату Алтайского 
крайсовпрофа за приглашение 
на торжественное юбилейное 
мероприятие и тёплый приём. 
Я успел пообщаться с профак-
тивом, в том числе с молодё-
жью, и хочу сказать: радует, 
что профсоюзные люди везде 
одинаковые – открытые, до-
брожелательные, сплоченные, 
несмотря на большое расстояние 
от Барнаула до Луганска.

В Луганской Народной Ре-
спублике тоже выпускается 
профсоюзная газета «Един-
ство». Наш лозунг: «В единстве 
– наша сила». Он применим 
и к коллективам Алтайского 
края. У вас очень приветливые 
люди. После торжественного 
мероприятия в Концертном зале  
«Сибирь», всех тех тёплых слов 
и поздравлений от коллег и соци-
альных партнеров, понимаешь: 

профсоюзы везде занимаются 
правильным делом и стремятся 
помочь людям.

– Какие особенности в мо-
лодёжной работе госслужащих 
можете отметить, понаблюдав 
за Алтайским отраслевым проф-                                                                        
союзом?

– Я успел побывать на одном 
молодежном квизе. У нас, на-
пример, такая форма молодёж-
ных мероприятий пока активно 
не используется, теперь же 
включим её в свою работу. В 
очень полезной игровой форме 
можно поднимать достаточно 
серьёзные вопросы. Порадова-
ло, что большинство молодых 
людей понимают профсоюзную 
тематику и ориентируется в ней.

–  Алёна Сергеевна, давно 
ли Вы знакомы с Луганской 
республиканской организацией 
Общероссийского професси-
онального союза работников 
государственных учреждений и 
общественного обслуживания 
Российской Федерации?

–  Непосредственное обще-
ние началось с июня на молодеж-
ном профсоюзном мероприя-
тии, проводимом Центральным 
Комитетом Профсоюза. Это 
был молодёжный форум с 
приглашением вновь вошед-

ших территорий: Луганской 
и Донецкой республик. Там 
мы познакомились, наладили 
диалог, теперь постоянно на-
ходимся на связи.

– Иван Викторович, чем за-
нята молодёжь в ЛНР?  

– Люди работают, выполня-
ют свои задачи, несмотря на 
непростую обстановку. Хочу 
отметить, что к нам приходит 
много шефской помощи от 
регионов России.  Ремонтиру-
ются дороги, восстанавливается 
инфраструктура, разбиваются 
скверы, детские и спортивные 
площадки, где молодежь может 
проводить время.

– Алена Сергеевна, какие 
задачи Вы видите в наращи-
вании молодежного крыла и 
перспективы, связанные с этим?

– Молодёжь в профсоюзе, 
конечно же, нужна. Это его 
будущее. Без нее не может 
быть никакого продуктивного 
развития профсоюзной жизни. 
Чтобы молодёжь знала о том, 
чем занимается профсоюз, 
необходимо усилить информа-
ционную работу. Нужно рас-
сказывать о том, что профсоюз 
– не пережиток прошлого, а 
та общественная организация, 
которая может дать молодо-

В ЕДИНСТВЕ – НАША СИЛА!
му человеку (профактивисту, 
специалисту, лидеру) толчок для 
саморазвития, развития трудо-
вой деятельности, карьерного 
роста. Нужно привлекать мо-
лодёжь к профсоюзным меро-
приятиям, акциям, показывать, 
как может помочь профсоюз.

– Иван Викторович, что 
привлекает вашу молодёжь в 
профсоюзе?

– Есть разные категории 
молодых людей и к каждому 
нужен индивидуальный подход. 
Кому-то важен семейный отдых, 
кому-то личный, кому-то важно 
общение, кто-то хочет самореа-
лизоваться, кому-то необходимо 
обучение, профессиональный 
рост. Форм и методов работы 
много. Главное – индивидуаль-
ный подход, и тогда работа с 
каждой категорией молодых 
людей будет эффективной.

– Над чем сегодня работают 
профсоюзы Луганской Народ-
ной Республики?

– Основная задача профсо-
юза у всех одинакова – защита 
прав трудящихся. В настоящее 
время, когда происходят ре-
структуризации, оптимизация, 
мы интегрируемся в российское 
пространство, и для нас это очень 
актуально. Люди обращаются, и 
мы стараемся им помочь, чтобы 
максимально безболезненно  они 
прошли этот этап, устроились на 
работу, продолжали свою тру-
довую деятельность и оставались 
членами профсоюза.

– Каков вектор развития 
государственной службы по 
сравнению со старым периодом?

–  Это, конечно же, развитие 
и выполнение поставленных за-
дач. Мы стали частью России. И 
сегодня вектор у всех направ-
лен на то, чтобы максимально 
быстро войти в правовое, эко-
номическое, промышленное 
поле Российской Федерации, и 
уже как полноправный субъект 
развиваться и работать на благо 
людей и Российской Федерации.

– Алена Сергеевна, в чем, 
по вашему мнению, специфика 
Луганской республиканской 
организации?

– Данная структура сейчас 

находится в переходном пери-
оде и перестраивается на нашу 
модель, нашу систему. Строит 
свою работу в новых условиях, 
приводит в соответствие нор-
мативно-правовые документы, 
перенимает практику. Это очень 
перспективная организация, ко-
торая поможет нашему общему 
делу в защите прав и законных 
интересов членов профсоюза и 
увеличит численность профсоюза.

– Также выражаю благо-
дарность председателю Ал-
тайской краевой организации 
Общероссийского професси-
онального союза работников 
государственных учреждений и 
общественного обслуживания 
Российской Федерации Свет-
лане Ивановне Неупокоевой 
и заместителю председателя 
Алёне Сергеевне  Переверзиной 
за гостеприимство, оказанную 
помощь и поддержку. Для нас 
это действительно ценно, когда 
знаешь, что есть единомыш-
ленники, которые не откажут в 
помощи, отзовутся, подскажут, 
помогут – подытожил в конце 
беседы Иван Мощенко.

Напомним: в сентябре про-
шлого года в режиме видеокон-
ференции состоялось подписа-
ние Соглашения о взаимодей-
ствии и сотрудничестве между 
Алтайским краевым союзом 
организаций профсоюзов и 
Координационным советом 
председателей организаций 
профсоюзов Славяносербского 
района Луганской Народной 
Республики.

Так, стороны выразили за-
интересованность в развитии 
тесного взаимодействия и вза-
имовыгодного сотрудничества 
между двумя объединениями 
в целях защиты экономических 
и социальных интересов членов 
профсоюзов.

Иван Мощенко был пригла-
шен на торжественное меро-
приятие, посвященное 75-ле-
тию Алтайского крайсовпрофа, 
недавно прошедшее в краевой 
столице. Он посетил Барнаул и в 
ходе рабочей поездки побывал 
на ряде встреч с профсоюзными 
лидерами и активистами.

Текст и фото – 
Елена ХОДЯКОВА

В середине ноября в наш реги-
он по приглашению Алтайского 
краевого союза организа-
ций профсоюзов,  в рамках 
праздничных мероприятий, 
посвященных  75-летию со 

дня образования алтайских 
профсоюзов, с рабочим ви-
зитом прибыл заместитель 
председателя Луганской Ре-
спубликанской организации  
Профсоюза работников го-

ОБМЕН ОПЫТОМ И ПЛАНИРОВАНИЕ ДАЛЬНЕЙШЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

сударственных учреждений 
и  общественного обслужи-
вания РФ, член совета Фе-
дерации профессиональных 
союзов Луганской Народной 
Республики Иван Мощенко.

В Алтайском крайсовпрофе 
состоялась встреча   профактива 
во главе с председателем Ал-
тайской краевой организации 
Профсоюза Светланой Неу-
покоевой и Иваном Мощенко. 

Профактивисты  имели  возмож-
ность задать интересующие 
вопросы о деятельности коллег 
Луганской Народной Республи-
ки, поделиться опытом и узнать 
формы профсоюзной работы 
в переходном периоде.

Иван Викторович в беседе уде-
лил особое внимание важности 
развития и укрепления  социально-
го  партнерства как на территории 
Луганской Народной Республики, 
так и в современной России в 
целом.

В завершение разговора 
были достигнуты положитель-
ные договоренности о совмест-
ной работе и взаимодействии 
региональных профсоюзных 
организаций, методологиче-
ской поддержке и помощи в 
реализации наиболее актуаль-
ных направлений профсоюзной 
деятельности.  

По информации Алтайской 
краевой организации 

Общероссийского  
профессионального союза 

работников государственных 
учреждений и общественного 

обслуживания РФ
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Именно таким принципом ру-
ководствуется в своей жизни 
Анастасия Длужинская, пред-
седатель Молодежного сове-
та профсоюза образования 
города Бийска, прошедшая на 
федеральный этап программы 
ФНПР «Стратегический резерв», 
который проходит в Москве.

Всероссийская молодежная 
программа ФНПР – это обуча-
ющий проект для профсоюзной 
молодежи, который Федера-
ция Независимых Профсоюзов 
России проводит ежегодно, 
а также возможность реа-
лизовать свой потенциал как 
профактивиста и предложить 
идеи для улучшения социаль-
но-экономического положения 
членов профсоюзов.

– На «Стратегическом ре-
зерве» я первый год. Начала 
участвовать в проекте как «Ста-
жер», сейчас в треке «При-
зыв», представляю молодых 
активистов, которые попадают 
в проект по различным причи-
нам.  Я пришла в программу 
благодаря своему наставнику. 
Так, мы проходили различные 
задания, получали за них опре-

деленные баллы. Активисты с 
лучшими результатами прошли 
в окружной этап, состоявшийся 
в городе Кемерово, в том числе 
и представители Алтайского 
края также попали на него. Мы 
прошли обучение, там опре-
делился лидер для федераль-
ного этапа, после окружного 
этапа состоялось тестирование 
и создание видеоролика.  В 
нем рассказывали о том, ка-
кие профсоюзные проблемы 
существуют и как мы можем 
помочь в их решении, – говорит 
Анастасия.

– Одной из проблем лю-
бого профсоюза сегодня 
является его численность. Я 
как председатель профсо-
юзной организации знаю, как 
мотивировать человека на 
вступление в профсоюз, как 
председатель молодежной 
организации провожу различ-
ные мероприятия на город-
ском уровне. Наша работа 
носит как информационный, 

ВСЕ ВЫШЕ, ВЫШЕ И ВЫШЕ

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» 
ПРОФСОЮЗОВ

Профсоюзы Алтайского края 
на протяжении всей истории 
боролись за права тружени-
ков, но как все было устроено 
внутри? Что осталось скрыто 
от простого обывателя? В год 
75-летия со дня образования 
Алтайского краевого союза ор-
ганизаций профсоюзов журна-
лист издания «ФедералПресс» 
Мария Гридина встретилась с 
бывшим председателем край-
совпрофа, тем, кто возглавлял 
его в непростые годы начала 
2000-х,  –  Владимиром Дми-
триевичем Аргучинским, чело-
веком, отдавшим 30 лет своей 
жизни профсоюзному строи-
тельству. Разговор получил-
ся, как говорится, «за жизнь», 
во многом о личном, от того 
достаточно занимательным.

Трудно поверить, но он 
хотел стать художником, а 
не руководителем, и на пост 
председателя попал внезапно 
для себя. Совершенно не был 
этому рад, но с его помощью 
удалось многое изменить в 
судьбах простых тружеников 
в лучшую сторону. В личной 
беседе он рассказал о том, 
чего нет ни в одном интервью 
и юбилейных изданиях, но обо 
всем по порядку. 

«Не все зависит 
от руководителей края»

Владимир Дмитриевич прора-
ботал в профсоюзах с 1983 до  
2009 года. Сначала возглавлял 
крайком профсоюза работни-
ков агропромышленного ком-
плекса (это был самый большой 
отраслевой профсоюз, количе-
ство членов – 530 000 человек), 
а затем стал председателем 
Краевого совета профсоюзов 
Алтайского края.  

– Владимир Дмитриевич, 
что собой представляют проф- 
союзы? 

– Профсоюзы – обществен-
ные организации, созданные 
на добровольных началах ра-
ботниками для защиты своих 
жизненных прав. 75 лет – это 
большая история, были и взлеты, 
и падения. Я был «неудобным» 
человеком, часто критиковал 
столичный правящий истеблиш-
мент – хотел, чтобы активнее ве-
лась работа в плане обеспечения 
достойных зарплат трудящихся 
Алтайского края. 

– Вы боролись за улучшение 
качества жизни трудящихся и, 

получается, за 30 лет работы 
застали несколько президентов 
страны и губернаторов региона. 
А при ком жизнь в Алтайском 
крае была лучше? Связано ли 
это с теми, кто у власти?

 – Отмечу, что так уж сложи-
лось, что в Алтайском крае всег-
да зарплаты оставляли желать 
лучшего. Но до сих пор уверен, 
что далеко не все зависит от 
руководителей края. Регион – 
традиционно аграрный, но в то 
время – это была самая нищая 
отрасль, за это нас несправедли-
во критиковали. Сейчас времена 
изменились, аграрии в стране 
на подъеме.

– Тем не менее во многих 
регионах, да и на Алтае зарплаты 
большинства оставляют желать 
лучшего. Владимир Дмитриевич, 
как думаете, почему сейчас 
люди не устраивают забастовок?

–  С одной стороны, этой 
формой борьбы можно до-
биться некоторых целей, но 
с другой нужно учитывать– 
забастовки наносят ощутимый 
вред всему хозяйству. Мы это 
проходили в 90-х. Лучше до-
говариваться, это был принцип 
моих последних лет работы как 
председателя крайсовпрофа 

– договориться с работода-
телями и с властью. Поэтому 
система трехстороннего пар-
тнерства – сегодня нормальное 
явление. Конечно, это не от-
меняет забастовки, как тако-
вые и в случае необходимости 
профсоюзы всегда могут к 
ним прибегнуть. Но эта форма 
оправданна лишь в тех случаях, 
когда возможности перего-
ворного процесса исчерпаны, 
а требования трудящихся масс 
грубо игнорируются.

Аргучинский: 
«Быть удобным для всех 

не получится»

– Что с точки зрения проф- 
союзного лидера первично? 
Это к вопросу о личности и 
возможностях коллективов и 
масс в общественно-полити-
ческом процессе.

– Первично – не отрываться от 
людей, всегда знать их нужды, 
чаяния и всегда об этом забо-
титься. Это первично, если ты 
работаешь в профсоюзе.

–  Как Вы думаете, можно ли 
оставаться хорошим для всех – 
решать вопросы тружеников и 
не конфликтовать с властями?

–  Невозможно. Быть удоб-
ным для всех не получится. 
Надо быть принципиальным, 
твердым, надо добиваться 
того, чтобы тебя уважали, 
чтобы с тобой согласились 
сесть за стол переговоров. 
Надо силу иметь определен-
ную, характер. А слабым быть 
нельзя, если ты руководишь 
профсоюзом. Многое зависит 
от личности, человек должен 
быть знающим, уважаемым, 
авторитетным.

Человек может все
 
– Владимир Дмитриевич, Вы 

ведь начали трудовой путь не в 
профсоюзах.. 

– Так точно. Закончил аграр-
ный вуз, отслужил в армии. А 
потом три первых года работы 
директором совхоза. Помню, 
это 64-67 годы, были страшно 
засушливыми. Рубили ветки, 
запаривали их, этим кормили 
скот и так спасали, и выдава-
ли еще продукцию. И когда 
мне сейчас говорят, что якобы 
что-то невозможно сделать, 
нельзя достичь, – это только 
от нежелания. Все человек 
может сделать!

ГЛАВНОЕ В ЖИЗНИ – РАБОТА
Трудно поверить, но Влади-

мир Дмитриевич начал работать 
в 8 лет – укладывал в колхозе 
сено, затем выучился на инже-
нера, потому что так хотел его 
отец. Через какое-то время стал 
директором совхоза и называ-
ет эти годы лучшими в жизни, 
потом его выдвинули началь-
ником областного управления 
Горно-Алтайского хозяйства, 
затем выдвинули секретарем 
обкома партии по сельскому 
хозяйству. Самое интересно, 
что он уверен, что в профсоюзы 
попал случайно.

Из-за одного этого случая 
Владимир Дмитриевич потом 
30 лет работал в профсою-
зах. А, вообще, в юности он 
хорошо рисовал и хотел стать 
художником. В общем, это не 
помешало осуществить мечту 
на пенсии. 

В доме у Владимира Дми-
триевича очень много картин. 
Каково удивление, когда узна-
ешь, что все это его творения. 
Изображены узнаваемые 
места – Катунь, Телецкое 
озеро, Белуха, а также другие 
пейзажи. Все – новые, лишь 
одна была написана маслом 
более полувека назад. В кол-
лекции она занимает почетное 
место.

Главное в жизни – работа
– Самое главное – это жить, 

любить жизнь, иметь надеж-
ных друзей! – говорит ветеран 
профдвижения Владимир Ар-
гучинский.

Также добавляет, что еще 
работа и дети. В комнату 
заходит супруга Валентина 
Федоровна. Между ними со-
хранились до сих пор очень 
нежные отношения, которые 
видно невооруженным взгля-
дом. Владимир Дмитриевич 
рассказал, что познакомились 
они еще в университете, же-
наты уже 64 года. Есть дети 
и внуки, которые и помогли 
счастливо встретить старость 
в Краснодарском крае и не 
скучать по Алтаю. Внук при-
возит акриловые краски для 
написания картин. Со временем 
Владимир Дмитриевич научился 
изготавливать сам даже рам-
ки. На данный момент в доме 
около 29 картин. Творчеству 
способствует южный климат и 
близкие люди рядом. А Алтай  
– всегда в сердце и на полот-
нах, а также в телефонной 
книжке – Владимира Аргу-
чинского до сих пор помнят 
коллеги и друзья с Алтая.

так и практический характер. 
Второе направление – это 
профсоюзное наставниче-
ство, в нем я уже второй год: 
в своей образовательной и в 
профсоюзной деятельности. 
Научилась этому у своего 

наставника Светланы Алексе-
евны Эмековой, которая была 
председателем Молодежного 
совета города Бийска. Она 
в свое время помогла мне, 
теперь я помогаю другим 
людям. Рассказываю, как 
брать шефство над молодыми 
профсоюзными активистами, 
лидерами, –  отмечает Ана-
стасия Длужинская. – В про-
фсоюз я попала 9 лет назад, 
как только пришла на работу, 
с тех пор активно действую, не 
расслабляюсь несмотря на то, 
что занимаюсь молодежным 
советом и   первичной профсо-
юзной организацией, занимая 
должность не только воспита-
теля, но и заместителя пред-
седателя ППО МБОУ «СОШ                                                                    
№ 18», корпус 2 (обособлен-
ное подразделение  с соб-
ственной ППО), – отмечает 
молодая профактивистка.

Говоря о том, какими каче-
ствами должен обладать че-
ловек, связавший свою жизнь 

с профсоюзом, Анастасия 
поясняет:

– Профактивист – это всег-
да бодрый духом, активный 
человек, имеющий лидерские 
качества и готовый потянуть за 
собой других людей не только 
на уровне своего учреждения, 
но и выше, способный к глубо-
кому анализу и созданию новых 
проектов, а главное – целеу-
стремленный и имеющий массу 
других созидательных качеств.

Напомним: в 2023 году 
программа «Стратегический 
резерв» состоит из шести на-
правлений (треков) конкурса 
на лучшую постановку рабо-
ты с молодёжью в членской 
организации ФНПР и единой 
форумной компании «Навига-
торы», «Призыв», «Молодой 
профсоюзный лидер России», 
«Премия», «Академия», «Ам-
бассадоры». На федеральном 
этапе Сибирь представляют 
участники из разных направ-
лений Стратрезерва. На феде-
ральном этапе Алтайский край 
представляет пять человек из 
Бийска, Барнаула, Михайлов-
ского и Тальменского районов.

Елена ХОДЯКОВА
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Официально75 л е т  н а  з а щ и т е  в а ш и х  п р а в !

Ежегодно экономический эффект 
от правозащитной деятельности алтай-
ских профсоюзов составляет более 90 
миллионов рублей. В профсоюзных 
санаториях Алтайского края проходят 
оздоровление тысячи наших соотече-
ственников изо всех уголков страны, 
а для членов профсоюзов этот отдых 
является льготным. Более 1000 детей 
ежегодно в летний период отдыхают в 
профсоюзном детском лагере.

В рамках торжественного  мероприя-
тия также прошла церемония награжде-
ния профсоюзных активистов. Они были 
отмечены наградами, благодарственны-
ми письмами и почетными грамотами 
Правительства региона, Алтайского 
краевого Законодательного Собрания, 
а также почетными грамотами и нагруд-
ными знаками Федерации Независимых 
Профсоюзов России.

Так, за активную общественную де-
ятельность и в связи с 75-летием со дня 
образования Алтайского краевого союза 
организаций профсоюзов медалями 
Алтайского края «За заслуги перед об-
ществом» награждены председатель 
Алтайской краевой организации Про-
фессионального союза работников на-
родного образования и науки Российской 
Федерации Юрий Абдуллаев, а также 
председатель Территориальной органи-
зации Профессионального союза работ-
ников народного образования и науки 
Российской Федерации Поспелихинского 
и Курьинского районов Вера Соболева.

Медалью Алтайского края «За заслуги 
в труде» за многолетний добросовестный 
труд, большой личный вклад в развитие 
пищевой и перерабатывающей промыш-
ленности Алтайского края награждена 
начальник казначейства общества с 
ограниченной ответственностью «Боч-
карёвский пивоваренный завод» Надежда 
Михайлова.

Много теплых слов услышал профактив 
на вечере со стороны представителей 
власти, социальных партнеров, рабо-
тодателей, представляющих предпри-
ятия и организации разных отраслей 
хозяйства региона. В их словах было 
понимание необходимости дальнейшей 
совместной работы с профсоюзами в 
направлении развития человеческого 
потенциала края, решения многих задач, 
касающихся трудового законодательства, 
обеспечения соблюдения охраны труда 
в организациях.

Поздравляя аудиторию, заместитель 
Председателя Федерации Независимых 
Профсоюзов России Давид Кришталь 
заявил, что на Алтае краевое профобъе-
динение является одной из самых мощных 
и сильных организаций в стране.  

«Отрадно видеть, как на Алтае раз-
вивается социальное партнерство. Во 
многом это обусловлено активной пози-
цией руководства крайсовпрофа. Опыт 
этой организации заслуживает самого 
пристального внимания, одобрения и 
тиражирования», – выразил уверенность 
Давид Михайлович. 

И, конечно, зампред ФНПР вручил 
почетные грамоты и благодарности 
Федерации целому ряду активистов, 

внесших вклад в развитие профсоюз-
ного движения на Алтае. Были и те, кто 
удостоился почетного знака. Так, нагруд-
ным знаком Федерации Независимых 
Профсоюзов России «За заслуги перед 
профдвижением России» за заслуги в 
деле развития и укрепления профсоюз-
ного движения России, обеспечения его 
организационного единства, солидарности 
и справедливости, усиления влияния и 
роли профсоюзов в обществе, повы-
шения эффективности их деятельности 
по защите социально-трудовых прав и 
интересов трудящихся награжден пред-
седатель Алтайской краевой организации 
профессионального союза работников 
лесных отраслей Российской Федерации 
Валерий Наумкин.

Также за плодотворную и активную 
работу в профсоюзах, большой вклад 
в становление, укрепление единства 
и развитие Федерации Независимых 
Профсоюзов России нагрудного знака 
ФНПР «За активную работу в профсо-
юзах» удостоен главный экономист                          
ООО «Новичиха лес» лесной холдинговой 
компании «Алтайлес», председатель 
координационного совета организаций 
профсоюзов – представительства Ал-
тайского краевого союза организаций 
профсоюзов в Новичихинском районе 
Алтайского края Александр Быков. 

По-особому звучала тема социаль-
ного партнерства в словах заместителя 
Председателя Правительства Алтайского 
края Игоря Степаненко, который заявил, 
что предпринимаемые меры позволяют 
говорить о серьезном шаге к формиро-
ванию грамотной и взвешенной политики 
в трудовой и социально-экономической 
сферах Алтайского края. Согласованные 
действия, выработка стратегических 
путей развития экономики и социальной 
сферы региона, обмен информацией о 
деятельности партнеров являются базой 
для дальнейшего продуктивного сотруд-
ничества государственных, коммерческих 
и общественных структур, обеспечива-
ющей социальную стабильность в крае.

В свою очередь исполнительный дирек-
тор Союза промышленников Алтайского 
края Виктор Мещеряков, являющийся 
координатором стороны работодателей 
в краевой трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых 
отношений, подчеркнул значимость 
профсоюзов в деле стабилизации об-
щественно-политической жизни. Он от-
метил высокий уровень конструктивного 
сотрудничества между представителями 
власти, работодателей и профсоюзами, 
озвучив целый комплекс актуальных 
направлений совместной деятельности 
социальных партнеров.

Конечно же, в ходе торжественного 
мероприятия целый ряд профактивистов 
края были поощрены благодарностя-
ми и почетными грамотами, знаками 
Алтайского крайсовпрофа. Все это по 
большей мере люди, работающие на 
предприятиях реального сектора эко-
номики нашего региона, в организациях 
и учреждениях бюджетной сферы. Но, 
пожалуй, по-особому торжественно 
прошла церемония занесения новых 
имен в Книгу Почета Алтайского краевого 
союза организаций профсоюзов. Она 

КРАЙСОВПРОФ — ЭТО ОПЫТ БОРЬБЫ ЗА ПРАВА, 
Окончание. Начало на 1-й стр.
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учреждена для сохранения и передачи 
традиций профсоюзного движения Ал-
тайского края. Занесение в Книгу Почета 
является одним из видов поощрения 
профсоюзных работников, активистов 
и ветеранов профсоюзного движения.

За весомый личный вклад в развитие 
и укрепление профсоюзного движения, 
защиту социально-трудовых прав членов 
профсоюзов в 2023 году в Книгу Почета 
Алтайского краевого союза организаций 
профсоюзов занесены:

Каурцев Валерий Николаевич, ве-
теран Алтайской краевой организации 
Российского профсоюза работников 
промышленности;

Огнева Татьяна Алексеевна, вете-
ран Алтайской краевой организации 
Профессионального союза работников 
народного образования и науки Россий-
ской Федерации; 

Ужакина Евгения Дмитриевна, вете-
ран Алтайской краевой общественной 
организации общественной организации 
– Общероссийский профсоюз работников 
жизнеобеспечения;

Пономарёв Николай Егорович, вете-
ран Алтайской краевой профсоюзной 
организации Общественной организа-
ции – Российский профессиональный 
союз работников химических отраслей 
промышленности – посмертно.

Конечно же, чествовали ветеранов 
профсоюзного движения, всех тех, кто 
отдал лучшие годы жизни отстаиванию 
интересов трудящихся. Нетрудно было 
увидеть блеск в глазах пожилых людей, их 
неподдельную преданность и убежден-
ность в том, что Профсоюзы были и 
остаются главным представителем и 
защитником человека труда. 

Была обширная концертная программа. 
По душе профсоюзной общественности 
пришлись песни алтайских коллективов, 
прославляющие труд, людей, готовых 
работать много, честно, делать все, 
чтобы жизнь становилась лучше. Так 
всегда было на Алтае, и в годы коллекти-
визации, развития колхозного движения, 
а потом во время  Великой Отечественной 
войны, затем послевоенные стройки, 
освоение Целины. Есть что вспомнить и 
в «застойные» 80-е, когда профсоюзы 
стремительно прирастали собственными 
объектами социально-культурного на-
значения. Да и в лихие 90-е дух единения 
и профсоюзной солидарности, выводив-
шие людей на площади в протестные 
митинги, стачки и забастовки, взывали 
к построению общества на принципах 
равенства и справедливости. 

Этим духом со всей очевидностью было 
проникнуто выступление профсоюзной 
агитбригады команды «ПиМЫ» Поспели-
хинского Центра детского творчества, 
участники которой в зажигательных во-
кально-хореографических композициях 
отразили этапы становления и развития 
профсоюзного движения на Алтае от 
дореволюционных профобъединений 
пимокатных артелей до новейших собы-
тий из жизни Алтайского крайсовпрофа. 
Профактивистам всегда есть что сказать 
и показать. В нашем регионе профсо-
юзы объединяют сотни, десятки тысяч, 
неравнодушных людей, у которых, по-
хоже, на генетическом уровне заложена 

потребность критически оценивать дей-
ствительность, делать этот мир лучше, 
бороться с несправедливостью, защищать 
интересы коллег.

Многолюдный зал тепло приветство-
вал все, что происходило на сцене. Два 
часа, как один миг. А потом, как часто 
это бывает в таких случаях, долго не 
хотели расходиться.

Этим и воспользовались корреспон-
денты газеты, улучили момент, чтобы 
поговорить с заместителем Председателя 
Федерации Независимых Профсоюзов 
России Давидом Кришталем.

Рассуждая о текущем моменте, Давид 
Михайлович заявил:

– Те проблемы, которые были сто 
лет назад в царской России, когда были 
созданы профсоюзы, актуальны и се-
годня. Вопросы, касающиеся охраны 
труда, продолжительности рабочего 
дня, оплаты больничных листов сейчас 
стоят достаточно остро. 

И уровень зарплаты приходится посто-
янно держать на контроле. Если кто-то 
стремится сделать ее ниже, мы доби-
ваемся, чтобы она была выше. Порядка 
двадцати лет мы боролись за то, чтобы 
минимальный размер оплаты труда стал 
выше прожиточного минимума. Теперь 
удалось этого достичь…

Говоря о состоянии дел в Алтайском 
краевом союзе организаций профсоюзов,                                                                                        
Давид Михайлович отметил:

– На мой взгляд, Алтайский край-
совпроф является одним из наиболее 
мощных и действенных территориальных 
объединений в целом в рамках нашей 
Федерации Независимых Профсоюзов. 
Здесь традиционно на высоком уровне 
система социального партнерства, раз-
вита правозащитная работа. Хорошо 
налажен переговорный процесс.

Достаточно заметить, что на юби-
лейном мероприятии присутствуют все 
социальные партнеры. Радуют темпы 
роста зарплаты, в том числе в аспекте 
минимальной, уровень которой заметно 
выше федерального. В ходе общения 
с представителями социальных пар-
тнеров, они отметили, что алтайские 
профсоюзы – достаточно сложные 
переговорщики, готовые обстоятельно 
и настойчиво доказывать свою правоту. 
Это свидетельство того, что здешние 
профсоюзы выполняют основную свою 
миссию, то, для чего они созданы. Мож-
но быть всем «хорошим», удобным для 
власти, мило соглашаться со всем, что 
происходит в трудовой среде, но тогда 
велика вероятность, что вас переизбе-
рут. А можно добиваться улучшения 
условий труда и жизни тех, кто занят 
работой, получает зарплату. И здесь 
есть результаты, реальные, ощутимые 
и люди об этом говорят. Конечно, есть 
над чем работать и в объединении видят 
ближайшие цели, адекватно формули-
руют задачи. Без ложной скромности 
сегодня можно сказать, что Алтайский 
крайсовпроф – это многолетний опыт 
борьбы за права, доверие людей труда, 
а еще вера в будущее.  

Павел СЕЛИВЕРСТОВ
Фото –  Семен АРАПОВ

ДОВЕРИЕ ЛЮДЕЙ ТРУДА, А ЕЩЕ ВЕРА В БУДУЩЕЕ
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В начале ноября прошла внеочередная 
конференция первичной профсоюзной 
организации Администрации г. Бий-
ска и ее структурных подразделений.                                         

В работе конференции приняли участие 
глава города Бийска Виктор Щигрев, 
председатель Алтайской краевой орга-
низации Общероссийского профсоюза 
работников государственных учреж-
дений и общественного обслуживания 
РФ Светлана Неупокоева, заместитель 
председателя – правовой инспектор 
труда  краевой организации Профсоюза 
Алёна Переверзина.

Заместитель председателя первич-
ной профсоюзной организации Денис 
Овчинников представил кандидата на 
пост председателя первички Дмитрия  
Проскурина – начальника отдела опеки и 
попечительства Администрации г. Бийска. 

Дмитрий Викторович является актив-
ным членом Профсоюза, участвующим 
во всех мероприятиях и  акциях не толь-
ко на территории города Бийска, но и 
всего края.

Предложенная кандидатура поддер-
жана как коллективом, так и главой го-
рода Виктором Щигревым. Он в своем 
выступлении подчеркнул особую роль и 
значимость профсоюзной организации 
как неотъемлемой части в выстраивании 
продуктивных взаимоотношений между 
работником и работодателем, связую-
щим звеном в сплочении коллектива. 
Также отметил, что Администрация 
в его лице будет всячески поддержи-
вать, развивать и помогать первичной 
профсоюзной организации по любым 
возникающим вопросам. 

Виктор Андреевич дал практические 
советы и рекомендации по улучшению 

работы профкома на будущее, высказал 
твердую уверенность в том, что первич-
ная профсоюзная организация Админи-
страции города Бийска и ее структурных 
подразделений и дальше будет стоять 
в авангарде профсоюзного движения 
края, в том числе и по численности членов 
Профсоюза.   

Светлана Неупокоева, поздравляя 
вновь избранного председателя Дмитрия 
Проскурина, отметила, что профсоюзная 
организация играет крайне важную роль 
в жизни коллектива, защищая социальные 
и экономические интересы, обеспечи-
вая социальную защиту и поддержку  
членов Профсоюза и членов их семей. 
Важно, чтобы избранный председатель 
обладал не только профессиональными 
навыками, но и был преданным и отзы-
вчивым представителем всего коллек-
тива. Выборы председателя первичной 
профсоюзной организации – это очень 
значимое мероприятие, которое по-
зволяет работникам определить своего 
лидера для представительства, защиты 
и продвижения интересов и законных 
прав работников. 

В завершение своей речи Светлана 
Ивановна вручила Дмитрию  Викторовичу 
атрибутику с логотипом Профсоюза.

Далее, согласно повестке, был утвер-
жден состав профкома и ревизионной 
комиссии.

По информации 
Алтайской краевой организации 

Общероссийского профсоюза 
работников государственных 

учреждений и общественного                  
обслуживания РФ

НОВЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПЕРВИЧКИ

Вести профорганизаций

ВАС ЖДЕТ САНАТОРИЙ 
«БАРНАУЛЬСКИЙ»На снимке (слева направо): Денис Овчинников, Светлана Неупокоева, 

Виктор Щигрев, Дмитрий Проскурин

 Если у  вас недостаточно времени на длительный курс лечения, но вы хотите 
хорошо отдохнуть и укрепить здоровье, вам подойдет оздоровительная путевка 
в санаторий «Барнаульский». Путевка включает в себя проживание, питание, 
посещение спортивного зала и плавательного бассейна. Может быть рассчитана 
на срок от 2 дней и более.

Оздоровительная путевка – это  прекрасный вариант отдыха в санатории по 
выгодной цене.

*Цена указана на 1 человека при проживании в 2-местном номере. Цена дей-
ствует до 31.12.2023 г. 

Для оформления путевок: г. Барнаул, 
пр.Ленина, д. 23, Дом союзов, каб.206
Ольга Сергеевна Бакчибаева
Тел. 8 (385-2) 37-96-37, доб.228
Kurort-aksp@mail.ru

ВКонтакте

Telegram

Одноклассники

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА НАШИ СОЦСЕТИ
« Г ОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» 

ПРОФСОЮЗОВ

8-800-700-11-21 
Алтайский крайсовпроф 

принимает звонки 
на «горячую линию» 

по разъяснению норм 
трудового законодательства 

ЗВОНОК ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ АЛТАЙСКОГО КРАЯ БЕСПЛАТНЫЙ
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Юбилей

ИМИ ДВИЖЕТ ЭНЕРГИЯ
Во Дворце культуры города 
Барнаула 9 ноября, состоялось 
торжественное мероприятие в 
честь 75-летия со дня открытия 
движения городского электри-
ческого транспорта в Барнауле.

Вместе с лидерами Алтай-
ской краевой общественной 
организации Общероссийского 
профсоюза работников жиз-
необеспечения предприятие 
поздравили  врио заместителя 
министра транспорта Алтай-
ского края Дмитрий Коровин, 
заместитель председателя по-
стоянного комитета Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания по строительству, 
ЖКХ, транспорту и связи Ни-
колай Данилин, заместитель 
главы администрации города 
по дорожному хозяйству и 
транспорту Антон Шеломен-
цев, председатель Барнаульской 
городской Думы Галина Буевич, 
начальник ОГИБДД УМВД Рос-
сии по городу Барнаулу Сергей 
Шмаков и другие гости.

Лучшим работникам вручали 
знаки отличия «За безаварийную 

работу», а также почётные 
грамоты Правительства Алтай-
ского края, АКЗС, Министерства 
транспорта Алтайского края,  
Алтайского крайсовпрофа.

В этот день звучало много 
поздравлений и слов благо-
дарности.

«Городской электрический 
транспорт играет важную роль 
в социальной и экономической 
жизни нашего города. Сегодня 
ваше предприятие является од-
ним из передовых в городе Бар-
науле, – отметила заместитель 
председателя Алтайской крае-
вой организации общественной 
организации – Общероссийский 
профсоюз работников жизне-
обеспечения Алена Фатеева, 
поздравляя участников торже-
ственного мероприятия. – Не-
возможно представить жизнь 
краевой столицы без трамваев 
и троллейбусов – самого эко-
логически чистого транспорта. 
Желаю вашему предприятию 
дальнейшего развития и про-
цветания. Отдельное спасибо 
хочется сказать за ваш нелегкий 
труд, который требует высокого 

профессионализма, внимания 
и терпения. Ведь именно вы, 
ежедневно выходя на маршрут, 
невзирая ни на какие погодные 
условия, несете ответственность 
за безопасность и жизнь пасса-
жиров, которые выбрали город-
ской электрический транспорт. 
Желаю вам крепкого здоровья, 
благополучия, профессиональ-
ных успехов, взаимопонимания 
на дорогах, безаварийной езды, 
достойной заработной платы 
и, конечно же, мирного неба 
над головой», – подчеркнула 
Алена Юрьевна.

Заместитель главы админи-
страции города по дорожному 
хозяйству и транспорту Антон 
Шеломенцев отметил, что се-
годня электрический транспорт 
занимает одну из самых важных 
составляющих в сфере пасса-
жирских перевозок в городе 
– это практически 40 процентов 
от общего ежедневного пасса-
жиропотока.

«В настоящее время пред-
приятие претерпевает ка-
чественные положительные 
изменения. Обновляется инже-
нерная сеть, инфраструктура, 
ожидается поступление нового 
подвижного состава – в этом 
году на линию выйдут десять 
новых трамваев. За прошедшие 
годы у предприятия сложилась 
богатая история, которая на 
протяжении всех этих десяти-
летий только укрепляется. Все 
это было бы невозможно без 
профессионального и крепкого 
коллектива», – подчеркнул 
Антон Шеломенцев.

Руководством предприятия 
были отмечены работники, за-
несенные на Доску почета МУП 
«Горэлектротранс» г. Барнаула 
за многолетний и добросовест-
ный труд.

Так же были отмечены вете-
раны предприятия, заслужившие 
глубокую признательность  и 
уважение, лучшие традиции 

которых бережно передаются 
из поколения в поколение.  

Первое решение о том, что 
городу нужен трамвай, было 
принято в 1914 году, всего через 
16 лет после появления здесь 

первой электростанции. Тогда 
же городская Дума подписала 
соответствующее распоряже-
ние. Но грандиозные планы не 
осуществились: Первая мировая 
война спутала городским вла-
стям все карты, и трамвайные 
рельсы так и не были проложе-
ны. Во время Гражданской войны 
о трамвае, разумеется, мало 
кто задумывался, хватало других 
статей расходов. В следующий 
раз о том, чтобы запустить в 
Барнауле трамвай, распорядился 
Иосиф Виссарионович Сталин. 
Но это было в 1941 году. Первые 
вагоны типа МС, полученные из 
Ленинграда, отправились в рейс 
с площади Свободы до Нового 
рынка в 1948 году.

Движение трамваев в Барна-
уле полностью восстановлено. 

В тот период было сложно и 
пассажирам, и вагоновожатым, 
поскольку вагоны не отаплива-
лись, а еще очень часто лома-
лись. Чтобы хоть как-то согреть-
ся, в кабине водителя лежали 
горячие кирпичи. А управлять 
трамваем приходилось стоя. 
Лед с лобового стекла вообще 
счищали обычной лопатой. Зимой 
во время буранов приходилось 
останавливать движение, так 
как составы не могли проехать. 

Сейчас же ежедневно на ли-
нию выходят больше ста вагонов. 
За сутки они переводят больше 
120 тысяч человек. Ежедневно 
на городских улицах работает 
более 100 трамваев и 30 трол-
лейбусов, которые обслуживают 
восемь трамвайных и три трол-
лейбусных маршрута, за сутки 
они перевозят более 120 тысяч 
пассажиров. Всего же за 75 лет 
существования предприятия, с 
1948 года, электротранспор-
том перевезено 8 миллиардов 
пассажиров.

Чтобы трамваи надежно, ком-
фортно и своевременно перево-
зили пассажиров, важна работа 
каждого сотрудника предприятия 
– слесаря и диспетчера, водителя 
и кондуктора, путейца и энерге-

тика,  технического специалиста 
и руководителя службы. Орга-
низация и составление расписа-
ний движения, ремонт путей, 
контактных сетей, подвижного 
состава, подготовка и выпуск 
его на маршруты, работа на 
линии – все это составляющие 
ежедневной жизни и деятельно-
сти муниципального унитарного 
предприятия «Горэлектротранс» 
города Барнаула. 

Сегодня в рядах Совета пред-
седателей первичных профсоюз-
ных организаций МУП «Горэлек-
тротранс» сотни членов, которые 
составляют костяк предприятия. 
Долгие годы во главе организа-
ции стоит энергичный профлидер 
Наталья  Хаметзянова, которая 
вместе с профактивом делает 
многое, чтобы труд на предпри-
ятии нормально оплачивался, 
был безопасным, а главное, 
– каждый человек чувствовал 
свою важность и значимость 
для общего дела.

От лица профсоюзной ор-
ганизации ряд сотрудников 
предприятия были поощрены  
благодарственными письмами 
и наградами.

По информации Алтайской 
краевой общественной 

организации – Общероссий-
ский профсоюз работников 

жизнеобеспечения

8-800-700-11-21 

ЗВОНОК ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ АЛТАЙСКОГО КРАЯ БЕСПЛАТНЫЙ
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75 л е т  н а  з а щ и т е  в а ш и х  п р а в !
Вести профорганизаций

ПРОВЕЛИ КУЛИНАРНЫЙ КОНКУРСОдним из самых значимых 
событий осени в Рубцовском 
филиале АО «Алтайвагон» стал 
уже традиционный и всеми 
любимый кулинарный конкурс 
среди работников завода. Как 
его только не называли! «Щед- 
рая палитра осени», «Осеннее 
изобилие». А в этом году он по-
лучил название «Чудо – блюдо».

В конкурсе приняли участие 
десять заводчан – представители 
сталелитейного цеха, цеха механи-
ческой обработки, ремонтно-стро-
ительного отдела, центральной 
заводской лаборатории, отдела 
технического контроля, секрета-
риата и Совета ветеранов.

Названия и разнообразие 
блюд удивили всех. Так, участ-
ники представили на суд зри-
телей салат «Чудо из чудес», 
пирожки  «Пян-сё», рыбные 
блюда «Просто рыба» и «Удач-
ная рыбалка после огородных 
хлопот», закуски «Осенняя сказ-
ка», долма  «Виноградная лоза», 
торты «Кусочек лета» и «Винный 
бочонок», шарлотка «Яблоки в 
снегу» и «Итальянский десерт 
Панна-котта». 

Оформление было сказоч-
ным. В представлении были 
использованы стихи, презен-
тации в авторском исполнении, 
даже можно было посидеть в 
импровизированном кафе «Няш-
ки-вкусняшки». Членам жюри 
предстоял сложный выбор!

Первое место единодушно 
отдали Данилу Дудову (ре-
монтно-строительный отдел) 
за восхитительное блюдо под 
названием «Итальянский десерт 
– Панна-котта». Второе место 
получила Светлана Ворошилова 
(Секретариат) за оригиналь-
ную презентацию торта «Вин-
ный бочонок». Третье место у 
участницы Натальи Балдаковой 
(Совет ветеранов)  за умело 
фаршированную горбушу под 
названием «Просто рыба». Приз 
зрительских симпатий и 4 место 
завоевал тающий во рту торт 
«Кусочек лета» Татьяны Не-
чаевой (Сталелитейный цех) .

Проведение подобных твор-
ческих конкурсов – это не только 

яркое, зрелищное мероприятие, 
но и средство повышения ком-
муникативности работников, 
обмен опытом и масса поло-
жительных эмоций. Участники, 
несомненно, нашли для себя 
много новых идей, пополнили 
свой багаж кулинарных знаний 
и умений новыми секретами 
мастерства.

Члены жюри признали, 
что все угощения получи-
лись отменными на вкус и 
красочными в оформлении. 
Конкурсанты показали себя 
настоящими мастерами! Все 
понимали, что дело не в при-
зовых местах. Участие в кон-
курсе кулинарного искусства 
– это уже победа!

Всем кулинарам вручили сер-
тификаты в один из магазинов 
бытовой техники и электроники 
от администрации и профсоюз-
ной организации завода.

Конкурсанты и гости полу-
чили большое удовольствие от 
конкурса, и уже обсуждают, 
какие блюда они будут учиться 
готовить в новом году, чтобы 
удивить жюри в следующий раз. 

Инна ТИМОФЕЕВА, 
специалист 

по информационной 
и молодёжной политике 

ППО Рубцовского филиала 
АО «Алтайвагон» 

«Итальянский десерт – 
Панна-котта»

«Винный бочонок»

«Просто рыба»

«Кусочек лета»

Молодежь Профсоюза ра-
ботников государственных 
учреждений и общественно-
го обслуживания РФ, в пред-
дверии Дня профсоюзного 
активиста Алтайского края 
приняла участие в интеллек-
туальном профсоюзном квизе. 

Мероприятие организовал 
Молодежный совет Алтайской 
краевой организации  Проф- 
союза.  

Интеллектуальную игру 
приурочили к 105-летию Об-
щероссийского профессио-
нального союза работников 
государственных учреждений 
и общественного обслужива-
ния РФ и 75-летию Алтайского 
крайсовпрофа. 

Тема профсоюзного квиза 
«Социальное партнерство – 
гарантия достойного труда!» 
была обусловлена объявлен-
ным в 2023 году Федераци-
ей Независимых Профсою-
зов России Годом развития 
и укрепления социального 
партнерства. 

Целью игры стала популяри-
зация профсоюзных традиций, 
идей, мероприятий, развитие 
познавательных интересов о 
профсоюзе и его культуре среди 
молодежи.

В квизе приняли участие мо-
лодые профактивисты Объеди-
ненного комитета профсоюза 
Министерства социальной за-
щиты Алтайского края, Отделе-
ния Социального фонда  РФ по 
Алтайскому краю, Управления 
Росреестра по Алтайскому краю 
и Алтайкрайстата.

В состав жюри вошли пред-
седатель Алтайской краевой 

организации Общероссийско-
го профсоюза работников го-
сударственных учреждений и 
общественного обслуживания 
РФ Светлана Неупокоева, заме-
ститель председателя Луганской 
республиканской организации 
Общероссийского профсоюза 
работников государственных 
учреждений и обществен-
ного обслуживания РФ Иван                                               

Мощенко, находившийся  в го-
стях у алтайских профсоюзов с 
рабочим визитом, и член кра-
евого комитета Профсоюза, 
председатель первичной про-
фсоюзной организации Алтай-
крайстата Светлана Шатилова.

Игра состояла из пяти раун-
дов, каждый из которых содер-
жал 5 вопросов по различным 
направлениям профсоюзной де-

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО –  ГАРАНТИЯ ДОСТОЙНОГО ТРУДА!
ятельности: развитию и станов-
лению социального партнерства,  
профсоюзной истории, лидерам 
профсоюзного движения как на 
территории края, так и страны. 
Участникам квиза в течение од-
ной минуты необходимо было 
командно обсудить и дать ответ 
на поставленные вопросы.

По результатам соревнова-
ний в лидеры вышла команда, 
которую составили пять специ-
алистов Соцфонда и работник 
Росреестра, набравшая наи-
большее количество баллов. 
Второе место заняла смешан-
ная команда Алтайкрайстата 
и Управления Росреестра по 
Алтайскому краю. А тройку 
призеров замкнула сборная 
Объединенного комитета проф- 
союза Министерства социальной 
защиты Алтайского края.

Каждый участник квиза получил 
благодарность, памятный пода-
рок с профсоюзной символикой 
и положительные эмоции.

По информации
 Алтайской краевой 

организации 
Общероссийского 

профсоюза работников 
государственных учреждений 

и общественного 
обслуживания РФ
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